

DECLARADOS EN HUELGA 300.000

TRABAJADORES DE LOS FRIGORIFICOS

Revélase en el juicio de Nuremberg que Martin Bormann, ex-secretario de Hitler, era el más cruel y desalmado de los líderes nazis

Bormann extendió los tentáculos de la gestapo por todos los territorios ocupados por Alemania; conspiró contra el cristianismo; alentó a las familias alemanas a acusarse unas contra otras, transformó las universidades en instituciones nazis, expulsó a los judíos de las escuelas; cerró las iglesias católicas; y prohibió la prédica de las doctrinas del cristianismo

CHICAGO, 16 UP.—Trescientos mil trabajadores de los frigoríficos iniciaron una huelga nacional, la primera en la industria de la carne en los Estados Unidos. Se espera que el abastecimiento de carne quedará suspendido dentro de una semana, pero habrá huevos, pescado y aves. La huelga se inició a las doce y un minuto de esta mañana.

NUREMBERG, 16. UP.— Los procuradores fiscales aliados iniciaron hoy la causa in absentia contra Martin Bormann, lugarteniente del fuhrer Adolfo Hitler, acusándolo de haber tendido los ten-

táculos de la gestapo sobre toda Alemania y de haber conspirado continuamente para destruir el cristianismo. Desaparecido desde la caída de Berlín, el ex-secretario de Adolfo Hitler, fué acusado asimismo, de haber alentado a las familias alemanas a delatarse las unas a las otras, de transformar las universidades en instituciones nazis y de expulsar a los judíos de las escuelas alemanas. El juicio in absentia fué incoado a raíz de haberse terminado el caso contra Baldur Von Schirach, ex-jefe de la juventud hitleriana, quien según su propia confesión (PASA a la Pág SEIS)

DOS PROBLEMAS DE IMPORTANCIA VITAL AMENAZAN PROVOCAR NUEVAS DISPUTAS EN EL SENO DE LA O.N.U

ULTIMA HORA

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ
AÑO III N° 942
SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 16 DE ENERO, 1946

QUE SE SIGA EL EJEMPLO DE LOS ESTADOS UNIDOS EN MATERIA ARANCELARIA

Sobre este punto de vista, suscribirá la Cámara de Industrias un sensacional documento que será puesto en manos de la comisión que estudia el Arancel de Aduanas

No se deben dar preferencias aduaneras a los artículos extranjeros sobre los nacionales, como en todo país civilizado

Está preparando la Cámara de Industrias un amplio proyecto de reformas al Arancel de Aduanas el cual será puesto dentro de pocos días, en manos de la comisión que ha sido encargada de estudiar ese cuerpo de leyes aduaneras. Pasa a la pág. OCHO

LA CONTROVERSIAS ENTRE IRAN Y RUSIA; Y EL PROBLEMA DE LOS FIDEICOMISOS PROVOCARAN FUERTES CHOQUES DE OPINIONES

LONDRES, 16 UP.—Los nubarrones comenzaron a cernirse hoy sobre el horizonte de la ONU al iniciarse el tercer día de los debates de la Asamblea General sobre los problemas mundiales. Dos cuestiones vitalmente importantes por lo menos amenazaban con provocar nuevas controversias. La primera es la decisión del Irán de llevar su peligrosa disputa con la Rusia Soviética al seno del Consejo de Seguridad. La segunda cuestión, en importancia, la cual se espera que produzca un fuerte choque de opiniones, sobre todo entre las grandes potencias, es la referente a los fideicomisos. Gran Bretaña Pasa a la pág. SEIS

OBLIGADO UN VAPOR EN Puntarenas a cumplir con el CODIGO DE TRABAJO

ANTES DE ZARPAR DEL PUERTO. EL CAPITAN TUVO QUE PAGAR LAS PRESTACIONES CORRESPONDIENTES A LA TRIPULACION COSTARRICENSE

Es este el primer caso de una embarcación que navega con bandera extranjera a quien se le obliga a reconocer a trabajadores nacionales las prestaciones que señala ese cuerpo de leyes

Por primera vez en Costa Rica, un vapor que navega con bandera extranjera, es obligado a reconocer a su tripulación las prestaciones que señala el Código de Trabajo.

El caso es que en momentos que la nave se disponía a zarpar, los tripulantes costarricenses se entrevistaban con el Inspector de Trabajo de aquella ciudad, informándole que el capitán se negaba a cancelarles los extremos que por concepto de prestaciones, señala el citado cuerpo de leyes.

Se informa que el Inspector de Trabajo decidió entonces celebrar entrevista con el capitán del vapor. Pasa a la pág. CINCO

TRAGEDIA EN EL RIO MARIA AGUILAR

El trabajador Vicente Alvarado, cortaba leña en los linderos de un potrero propiedad de don Abel Fernández, a orillas del río, cuando resbaló, rodando por la pendiente hasta caer en el río

EN LA CAIDA LO RECIBIO UN APIEDRA QUE LE FRACTURO EL OCCIPITAL, OCASIONANDOLE UNA MUERTE INSTANTANEA

A orillas del río Maria Aguilar, hacia el fondo de La Sabana, portaba leña ayer, en horas de la tarde, el señor Vicente Alvarado, en compañía de un nieto suyo, José Angel Alvarado y de otro menor, José Luis Ramirez. La labor que realizaba Alvarado, en los linderos de un potrero propiedad de don Abel Fernández, fué interrumpida violentamente por un resbalón, hasta caer dentro del río, donde una piedra le golpeó en la cabeza. Pasa a la pág. CINCO

NO PAGAR LOS AUXILIOS DE CESANTIA ES TRASGREDIR EL CODIGO DE TRABAJO

El Estado, apurado por la Oficina de Presupuesto, tiene pendientes de pago prestaciones legales con los trabajadores que ha despedido

El Estado pretende salvar su déficit fiscal creando el grave problema social de la desocupación, como si no tuviera que ver con tal problema

ASI SE MANIFIESTA EL SECRETARIO GENERAL DE LA C. T. C. R. DON RODOLFO GUZMAN

Esta mañana tuvimos la grata oportunidad de conversar con el señor Secretario General de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, el caballero don Rodolfo Guzman, quien, refiriéndose a un tópico de palpitante actualidad, nos hizo las siguientes manifestaciones: "Estimo que los problemas que está creando la aplicación de las leyes de ordenamiento fiscal deben resolverse, no sólo con un criterio de economía, sino con un criterio social. Este criterio social debe tomar en cuenta que el Estado, en virtud de legislaciones vigentes, tiene obligaciones sociales impostergables en Pasa a la pág. OCHO



Don RODOLFO GUZMAN

DESIERTA LA LICITACION PARA LA CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS

Varios cafetaleros boicotean el Código de Trabajo

Pagan precios ridículos a las cogedoras y peones de los cafetales, y al que protesta lo despiden de su trabajo

Se nos han dado informes de que algunas firmas cafetaleras están haciendo un boicot al Código de Trabajo, pagando a las cogedoras y peones de sus cafetales precios y jornales ridículos, haciendo insostenible la situación de tales obreros.

Conforme a lo que se nos dijo, se sabe que toda aquella persona que proteste por tal desacato al citado Código, es inmediatamente

despedida sin ninguna contemplación. Según parece, una de esas firmas cafetaleras irrespetuosas de las leyes nacionales, pertenece a un alemán.

En tales condiciones, las autoridades respectivas deben tomar cartas en el asunto a fin de imponer las sanciones que sean del caso, para evitar la explotación de los trabajadores del campo.

19 muertos en un accidente de aviación

PARIS, 16. UP.— Durante una violenta tormenta de nieve, un avión británico de transporte se estrelló anoche contra una colina en Calongue, cerca de Marsella. Un pastor le comunicó el accidente a la guarnición local de tropas senegalesas que sacaron de los restos del aeroplano a tres heridos y diecinueve muertos. Se cree que la mayoría de los pasajeros eran soldados británicos que regresaban a Inglaterra desde Singapore.

Dispuso la Caja Costarricense de Seguro Social abrir nueva licitación para mejorar las condiciones

LAS PROPUESTAS PRESENTADAS NO CONVENIAN Y LAS CASAS IBAN A RESULTAR CON UN ALTO COSTO

Se dispuso publicar inmediatamente la nueva licitación

La directiva de la Caja Costarricense de Seguro Social dispuso declarar desierta la licitación para la construcción de las primeras quinientas casas baratas.

Se procedió así en vista de que ninguna de las propuestas presentadas convenían y de que en

tal virtud las casas iban a resultar más caras de lo calculado.

También acordó la directiva de la Caja Costarricense de Seguro Social hacer una nueva licitación. Y se tienen informes de que se presentarán otras propuestas más ventajosas en esa licitación.

8.307 PAGADOS A LOS TRABAJADORES POR CONCEPTO DE PRESTACIONES

Esta fuerte suma pasó por las manos de la Inspección General de Trabajo durante el último mes de diciembre

Del informe presentado por la Inspección General de Trabajo a la Secretaría del ramo, correspondiente a las labores realizadas por esa Oficina, durante el último mes de Diciembre, entregamos un dato que interesa dar

a conocer, principalmente a la clase trabajadora del país.

En dicho informe se expresa que por concepto de pre-aviso y auxilio de cesantía, horas extraordinarias y otros extremos de la Pasa a la pág. CINCO

PIDESE EL DESTIERRO DEL SUELO DE AUSTRIA DE LA FAMILIA REAL DE LOS HAPSBURGOS

LONDRES, 16 UP.—Según despachos procedentes de Austria, el diario socialista vienés "Arbeiter Zeitung" ha pedido públicamente que sea aprobada una ley desterrando del suelo austriaco a la familia real de los Hapsburgos. La petición del periódico que sea aprobada una ley desterrando del suelo austriaco, que el Archiduque Otto había regresado a Austria y se encontraba en el Tirol.

SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Retira su candidatura a diputado por la provincia de Limón don Ricardo Villafranca.—

Insta a sus amigos de la provincia a que voten por la papeleta a diputados del Partido Republicano Nacional

TEXTO DE LA DECLARACION QUE BAJO EL TITULO "A MIS AMIGOS DE LA PROVINCIA DE LIMON" HACE EL SR. VILLAFRANCA CARAZO



D. RICARDO VILLAFRANCA

Todavía no han resuelto los clowns del Circo de la "Compactación" la hora y día de la próxima función. Parece que de esta vez llevarán otros payasos más pues en Puriscal estuvieron flojos los que actuaron y todos repitieron el mismo disco. Además no llevarán más comparsa ni ciao pues les está resultando bastante caro el transporte.

Tenia que ser en el periódico político de Ulate donde se publicara el truco de la fotografía de Puriscal. Pues para trucos el Diario de Costa Rica.

En Puntarenas no se conoce a los de la "descompactación". Publican artículos en el órgano del ulatismo que aparecen firmados por los comités de los partidos compactados. Pero en verdad quien los inspira, los escribe, los envía y los lee es el único compactado: Billo.

Con motivo de haberse presentado para su inscripción la papeleta de Diputados por esa Provincia para el Partido Republicano Provincial y en la cual aparece mi nombre inmerecidamente, se produjo un desacuerdo político, cuyas repercusiones podrían haber afectado la unidad del Partido Republicano Nacional, del cual soy su firme soldado.

Para solucionar esta situación, que de mantenerse habría traído desagradables consecuencias para nuestro invicto Partido, resolví, de acuerdo con los dirigentes de San José, hacer dejación de mi candidatura.

Obligado por estas circunstancias, vengo a suplicar a ustedes, comprensivos como lo son, que como un acto de solidaridad de disciplina política, nos aglutinemos todos alrededor de la papeleta que presentó el Partido Republicano Nacional, votando por ella sin discriminaciones de ninguna clase.

Agradezco muy cordialmente el honor que se me ha querido discernir y quedo como siempre, a sus gratas órdenes atento servidor y afectísimo amigo.

Ricardo Villafranca.
San José, Enero 10 de 1946.

En la provincia de Limón la proporción a nuestro favor es de cinco contra uno. Dos papeletas se disputan la elección: Republicano Nacional y Descompactación. Los de la Descompactación saben que están derrotados y que el Republicano Nacional elegirá los diputados propietarios y el diputado suplente por esa provincia. Si los peñistas-ulatistas-glostoras están tan seguros ¿por qué no toman la apuesta de diez mil colones que se les ha ofrecido?

La campaña de burdas mentiras que están haciendo los periódicos políticos de don Otilio Ulate, Diario de Costa Rica y La Hora, no ha podido surtir ningún efecto. Publican hoy una serie de mentiras y el día siguiente quedan desautorizadas esas publicaciones con los hechos. Dijeron los órganos políticos del ulatismo que en la provincia de Limón existía un cisma entre el Partido Republicano Nacional con la papeleta a diputado de don Ricardo Villafranca, distinguido elemento del invicto Republicano Nacional. Y se publica la declaración del señor Villafranca de que retiró su candidatura y pide a sus amigos que voten por la papeleta del Republicano Nacional.

Hoy, MIERCOLES 16
A LAS 7 DE LA NOCHE, DESDE LA ESTACION

La Voz de la Víctor
PRONUNCIARA UN INTERESANTE DISCURSO, SOBRE TEMAS DE LA ACTUALIDAD POLITICA, EL SENOR REGIDOR MUNICIPAL
DON CARLOS DELGADO HIDALGO

Don León comenzó siendo candidato a Presidente de la República. Luego pasó a candidato a diputado. Y en seguida a candidato a municipal. Pero ni para eso sirvió. En la próxima será candidato a juez de paz.

La campaña del ula-sedades y en las mentiras se basa en las fal

ras. Y tiene por objeto exclusivo justificar desde ahora la tremenda derrota que sufrirá el diez de febrero la descompactación. En esa forma, como don Otilio Ulate no tiene ni remotas esperanzas de salir electo, se justifica su empeño de que los pocos diputados que elija la "descompactación" no vayan al Congreso. Pero a don Otilio le saldrá el tiro por la culata. Peñita es muy platero y no va a desperdiciar los noventa y cinco colones mensuales. Y don León ha dicho que prefiere mantener a Otto en el Congreso que en Los Car

RADIO PERIODICO del Partido Republicano Nacional

INVITAMOS A NUESTROS COPARTIDARIOS A SINTONIZAR —TODOS LOS DIAS— LAS ESTACIONES RADIO CITY, DE 7 A 8 DE LA MAÑANA Y EL MUNDO, DE 11 A 11.30 PARA QUE SE ENTEREN, POR MEDIO DE LOS RADIO PERIODICO QUE ALLI SE PERIFONEAN, TODAS LAS NOVEDADES Y AVANCES DEL INVICTO PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL.

**BAILE DE QUINCE AÑOS
DE LA SRTA. TERESITA
VILLA JIMENEZ**

El próxima Sábado en la noche la estimable damita Teresita Villa Jiménez, alumna del segundo Año del Colegio Superior de Señoritas, ofrecerá un baile a sus amistades para festejar sus quince años. ULTIMA HORA le adelanta sus galantes felicitaciones.

**LA CENA DEL SABADO
EN EL 'SESTEO'**

Fué objeto de un agasajo en "El Sesteo", el sábado pasado, y por un grupo de amistades, el culto caballero Ingeniero don Francisco Avila Meardi, de la sociedad salvadoreña, y residente en este país desde hace algunos meses.

Asistieron las señoras doña Carmen de Ulate, doña Berta de Davila, doña Rosalía de Castro, señora de Sittenfeld, y don Carlos Ulate. Asistieron: don Francisco Avila Meardi y la señorita Alice Ulate; don Raúl Gurdian y la señorita María Eugenia Castro Lara; don Roberto Gutiérrez Chamberlain y la señorita María Eugenia Rodó; don Bernardo Soto Field y la señorita Marina Dávila; don Rafael Equizabal hijo y la señorita Flora Castro Romagosa; don Jimmy Desplá y la señorita Rosalía Sittenfeld.



Michael Quill, Presidente de la Unión de Trabajadores de Transporte (CIO), porta un cartelón que dice: "No telegrafíe. No escriba" en las líneas pertenecientes a la Western Union de New York. La policía estima que 3.000 trabajadores estaban cuidando las oficinas principales de la Western Union tres horas después de que la huelga comenzara. Quill que todos los trabajadores de la CIO cuidarían de que no se rompa el movimiento huelguista.

MAS DE TREINTA MIL PERSONAS APLAUDIERON AL PRESIDENTE BETANCOURT

CARACAS, 16 UP. — Más de treinta mil personas aplaudieron estruendosamente en la plaza General Urdaneta a Rómulo Betancourt, presidente de la junta revolucionaria cuando ratificó la decisión del gobierno de celebrar elecciones lo más pronto posible, con el concurso de todos los partidos políticos, dentro de mayor libertad. Betancourt dijo, en su discurso que el gobierno revolucionario procederá con mayor energía y severidad contra aquellos que atenten contra la revolución.

AYER 15

DE ENERO

COMENZARON

LAS LECCIONES

EN LA "ESCUELA GREGG:"

La afamada "Escuela del Exito", que con alumnos eficientemente preparados, se ha colocado en el más alto nivel educativo.

8 AÑOS

AL SERVICIO
DE LA CULTURA
DE COSTA RICA.

- *—Taquigrafía en Español
- *—Taquigrafía en Inglés
- *—Mecanografía en Español e Inglés
- *—Teneduría de Libros
- *—Contaduría

- *—Redacción Comercial en Español e Inglés
- *—Idioma Inglés
- *—Auditoría
- *—Matemáticas
- *—Caligrafía Palmer

PROFESORADO IDONEO, SERIO Y RESPONSABLE

OLIVIA R. DE SOTO

DIRECTORA

TEL. 3978

— 50 varas Oeste de la Botica Francesa —

Apartado 1995

PROGRESOS QUE HABRAN DE SURGIR DE LOS ESTUDIOS DE LA ENERGIA ATOMICA

Por Lawrence Perry

NUEVA YORK. — El descubrimiento de métodos por los cuales el átomo puede desintegrarse significa el logro de algo más que el perfeccionamiento de la bomba atómica. Lleva a la ciencia a las puertas de progresos tan radicales en algunas fases de la vida humana que sobrepasa cuanto la imaginación puede fantasear. Puede lograr la juventud perpetua.

Edward Spencer Cowler, médico cuyos trabajos en psiquiatría y neurología se han comparado con el de otra figura internacional en esta rama de la ciencia, Sigmund Freud cree que esta bonanza puede garantizarse a la humanidad como uno de los frutos de las nuevas investigaciones sobre el átomo.

"Después del perfeccionamiento de la bomba atómica", dice el doctor Cowler, "noventa y un átomos más quedan por ser investigados. Ni el más pesimista de los filósofos se sorprendería ante lo que puede surgir de esta caja de Pandora que está ahora en manos de la ciencia. El descubrimiento del secreto no sólo de la vida sino del mantenimiento de la juventud durante todos los años de vida multiplicada es una presunción científicamente lógica. No se trata de una Fuente de Juventud como la de Ponce de León en una tierra remota. Estriba en las células del cuerpo humano".

Incidentalmente, en relación con esto debe notarse que los sabios rusos, exitosamente pensando de modo similar al razonamiento del doctor Cowler, es posible que hayan presentado sus puntos de vista ante el generalísimo Stalin. Tal presunción, al menos, está apoyada por la noticia de que Stalin ha establecido un departamento cuyos objetivos se dice que se relacionan con la conservación de la juventud.

Activamente enfrascados en el tratamiento con éxito de los soldados que regresan de los frentes de combate, y de los civiles víctimas de psiconeurosis, los médicos del doctor Cowler combinan la terapia mental y médico. Atribuyendo elementos fundamentales de temor y fatiga a los males mentales, su teoría difiere de la de Freud que señala moti-

vos sexuales como causas primarias. Los médicos del ejército en su tratamiento de la neurosis han adoptado la designación de Cowler para estos casos — "Fatiga de combate"—en lugar de la que antes se usaba: "Comoción de metralla".

Cowler fué el primer médico que designó a la fatiga como causa esencial en los casos psiconeuróticos. Pero por lo demás la técnica del doctor Cowler es propia. Consiste en dar al paciente una medicación especial para reducir la intensidad emocional, elevar la energía, y luego—por sugestión y explicación— corregir los temores que tiene el paciente de sus sensaciones corporales.

"La humanidad", dice el doctor Cowler, sentado ante su mesa en su estudio rodeado de libros en Park Avenue, aquí, "ahora conoce el poder que hay hasta en un vaso de agua, en un átomo de uranio. Sabe que lo imposible se ha hecho posible... Es absurdo creer que los descubrimientos resultantes de la investigación de los otros noventa y un átomos no tendrán una influencia directa sobre la juventud y la longevidad.

Diciendo que no le gustan las generalizaciones el médico prosiguió diciendo cómo la ciencia puede lograr vencer los estragos de los años.

"Sabemos" — continuó diciendo, "que los procesos de formación de las células en el cuerpo — el metabolismo — constantemente se refrescan durante la juventud. Continúan hasta que la mujer llega alrededor de los 40 años y el hombre a los sesenta. Cuando estos procesos, se hacen menos efectivos, las indicaciones exteriores se hacen evidentes, cabellos canosos, cambios en el pigmento de la piel, falta de memoria, mal carácter, mayores prejuicios, todo ello señales de vejez.

"Si pudiéramos controlar este metabolismo, la vida se prolongaría casi inmediatamente y si, al mismo tiempo, pudiéramos eliminar los complejos mentales, el cansancio y agotamiento mental, añadiríamos la juventud perdurable a la longevidad — siempre, que, desde luego, un accidente

MANUEL M

Y CARLOS LUIS SAENZ, HA

desde "LA

ESCUCHE A LOS

5.958 VOTANTES PARA LA PROVINCIA DE LIMON

TAL EL NUMERO DE CIUDADANOS QUE TIENEN DERECHO A SUFRAGAR EN LAS ELECCIONES DEL 10 DE FEBRERO

3.432 corresponden al cantón central, 1.557 al cantón de Pococi y 969 al de Siquirres

TALES LOS INFORMES OFICIALES DEL REGISTRO CIVICO ACERCA DE LA INSCRIPCION ELECTORAL

De acuerdo con los datos oficiales del Registro Cívico, 5.958 ciudadanos están inscritos por la provincia de Limón para las elecciones de diputados y municipales del próximo diez de febrero.

Por cantones, la inscripción electoral de la provincia de Limón

es la siguiente: cantón central, 3.432 sufragantes; Pococi, 1.557 sufragantes; Siquirres, 969 sufragantes.

En relación con las elecciones de hace dos años es poca la diferencia que ha habido en cuanto al total de los ciudadanos inscritos por la provincia de Limón.

o una enfermedad mortal no interviniese".

En la juventud, indica el doctor Cowler, las células automáticamente depuran, refrescan, y en otras formas se renuevan. Siempre hay abundancia de fresca nutrición disponible. Cuando, con los años, estos procesos reducen su actividad, un residuo se coagula y acumula y se establece la línea entre la juventud y la vejez.

Sí,— dice el médico,— el comienzo de esta coagulación en masa de residuos puede controlarse, la acción de las células se efectúa a la inversa, la juventud que dará en el organismo. No sólo esto, sino otros descubrimientos más son inevitables. La causa y la cura de la parálisis infantil, del cáncer — de tantísimas enfermedades — se descubrirán y durarán. Las posibilidades que se desprenden de la labor realizada hasta ahora con el átomo son tan grandes, ¡tan admirables!

bles!

En este punto interrumpí al doctor Cowler:

—Dejemos las abstracciones, le dije, dígame, cómo esas posibilidades se lograrán?

—Por la organización de un grupo investigador de elementos destacados en todas las ramas de la ciencia física y mental, un grupo comprometido de todo corazón, en forma militante a lograr el bienestar de la humanidad doctor Cowler:

—¿Dinero? Si hará falta dinero. Pero si la guerra puede producir dos mil millones de dólares esencialmente para la destrucción, ¿por qué no va a poder el mundo en paz lograr cuatro mil millones para la investigación organizada realizada en forma similar a como se logró la desintegración de átomos? Si el público comprendiese que todo el bienestar humano se encuentra a nuestro alcance, más allá de nuestra visión, ¿qué grande y es-

Gravedad del Lic. don Juan Felipe Picado

En estado de suma gravedad se encontraba esta mañana en esta capital, el Lic. don Juan Felipe Picado, motivo por el cual los suyos se halan justamente angustiados. ULTIMA HORA lamenta mucho su seria dolencia, deseando se experimente un cambio favorable en su organismo.

Gran Baile de la Asociación Juvenil Libanesa

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación:

La Asociación Juvenil Libanesa se complace en invitar a Ud. al Baile que verificará en los salones de la Casa Libanesa, el sábado, 19 de enero, a las 9 p. m. Cuota Socios: ₡ 5.00. No Socios, ₡ 7.00. Traje: Damas largo. Caballeros, negro. Orquesta del Maestro Alcides Prado Q. con 12 Profesores.

de su apoyo?

pontáneo sería su entusiasmo en esta investigación, y cuán gran-

"O, agrega el doctor Cowler algún sabio aislado puede descubrir el secreto, como Pasteur reveló un mundo invisible de gérmenes; Paul Ehrlich y su antitoxina de la difteria, Wasserman y la sífilis. Pero todo esto sería obra del azar, mientras que la investigación científica organizada, a su juicio, elimina el azar, e inevitablemente llevará al control del mecanismo del cuerpo y por tanto a la juventud perenne.

SERENATA EN HONOR

DON FEDERICO VOLIO

LA SERENATA ESTARA AMENIZADA POR LA FILARMONIA DE SEÑORITAS DE SANTO DOMINGO

MUY CORDIALMENTE SE INVITA A LOS AMIGOS Y SIMPATIZADORES DEL APRECIABLE CIUDADANO FEDERICO VOLIO, RELIGIONARIOS DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL, A UNA SERENATA QUE SE DARA EN SU CASA DE HABITACION EN CUESTA DE MORAS, CON MOTIVO DE SU NOMINACION COMO DIPUTADO POR LA PROVINCIA DE SAN JOSE Y LA DE MUNICIPES DEL CANTON CENTRAL

MORA VALVERDE

ABLARA MAÑANA JUEVES A LAS 8 y 30 P. M.

LA VOZ DE LA VICTOR"

OS ORADORES DE VANGUARDIA POPULAR

COSTA RICA INVITADA A LA PRIMERA CONFERENCIA INTERAMERICANA DE DERECHOS DE PROPIEDAD LITERARIA

LA CONFERENCIA SE LLEVARA A CABO EL PRIMERO DE JUNIO EN WASHINGTON, Y ALLI SE LLEGARA A UN ACUERDO SOBRE LOS DERECHOS QUE EN CADA PAIS DEL CONTINENTE PODRAN TENER LOS ESCRITORES Y PERIODISTAS SOBRE SUS ESCRITOS.

Costa Rica ha sido oficialmente invitada por la Unión Panamericana para asistir a la Primera Conferencia Interamericana de Derechos de Propiedad Literaria que se llevará a cabo en la ciudad de Washington, R. C., el primero de junio de este año.

A esa conferencia asistirán los más destacados hombres de letras y editores del Continente, ya que se tiende a regularizar los derechos que los escritores y periodistas tienen sobre lo que ellos escriben.

Así, de esta Conferencia saldrá con toda seguridad, un código que regulará los derechos que los autores y editores tienen sobre los escritos que producen, y cuáles serán las condiciones que tendrán que llenarse para que un autor pueda tener como propiedad suya un libro o un artículo.

SE EXPLOTARAN LOS RECURSOS NATURALES DE LATINOAMERICA

El Club de Comercio Exterior de los Estados Unidos ha recibido una comunicación del Vice presidente General de la United Fruit Co., para que marche hacia la América Latina a estudiar los recursos naturales y sus posibilidades para el uso y consumo en los Estados Unidos

"The New York Times", en una de sus últimas ediciones informa que William K. Jackson, Vicepresidente General de la United Fruit Company, ha enviado una comunicación al Club de Comercio Exterior para que los hombres de negocios y los expertos en producción marchen hacia la América Latina a estudiar los recursos naturales de estos países, y sus posibilidades para el uso y consumo en los Estados Unidos.

facilidades de transporte y de exportación, dijo en esa comunicación el señor Jackson, los industriales podrán montar establecimientos de minas, fábricas, empresas agrícolas, ganaderías, etc., que producirán muy buenos resultados no sólo para consumo doméstico, sino también para el del exterior."

Así mismo se dice que la Cámara de Comercio Exterior está considerando el problema y que, dentro de poco tiempo Latinoamérica sea el punto de afluencia de grandes cantidades de capital americano.

Con el estudio completo de los recursos naturales de Latinoamérica, disponibles para la venta y

ble y dolorosa escena, permanecieron en la orilla del río, cerca del cadáver de Vicente Alvarado, incompetentes para prestar auxilio a la víctima, cuyo cuerpo formaba presa en el remanso del río.

Extraído el cuerpo, fué conducido por orden del Juez Segundo Penal, Lic. don Máximo Acosta, a la morgue del Hospital San Juan de Dios, donde el médico fo-

rense le practicó la autopsia de ley, comprobándose que la fractura del occipital produjo la muerte inmediata de Alvarado.

ULTIMA HORA, al dar cuenta de esta sensible tragedia, hace llegar su más sentido pésame a la familia doliente.

EL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION DE SAN JOSE

AFILIADO A LA C. T. C. R.

Hoy miércoles a las 7 en punto de la noche elige su nuevo comité central que funge el año 46. Quedan invitados todos los trabajadores del ramo. Este comité se escogerá entre los elementos más abnegados con capacidades para conciliar los intereses entre trabajadores y patronos progresistas, y con capacidades enérgicas para hacer entender a los patronos que no quieren entender la nueva legislación social.

COMITE CENTRAL EJECUTIVO

OBLIGADO UN

(Viene de la Página 1) barco, a quien informó que no debía zarpar, sin antes cancelar dichas prestaciones a los tripulantes costarricenses.

Entre tanto, el asunto era cableografiado en consulta a la Inspección General de Trabajo, ya que el vapor partía de Puntare-

nas para no regresar jamás, dejando en tierra, sin trabajo, a los tripulantes ticos que formaban su dotación.

En la mañana de hoy partió al fin el barco, después de haber pagado con exactitud las citadas prestaciones a los tripulantes quejosos.

Descubierto un Tratamiento Contra el Cáncer.

Se trata de un carbón de peso atómico especial, denominado "Carbono 13", cuyos resultados son de lo más eficaces que hasta el momento se han logrado

Hasta el momento no ha sido posible aislar más de media onza, pero ya las más importantes casas farmacéuticas de los Estados Unidos, en compañía de las organizaciones petroleras, están montando gigantescos laboratorios para hacer las extracciones de "carbón 13" en cantidades comerciales

Revistas médicas de los Estados Unidos anuncian que ya ha sido descubierto un nuevo tratamiento contra el cáncer. Según informan, ha sido descubierto un carbón de peso atómico especial, cuyas cualidades en la lucha contra el cáncer son de lo más efectivas que hasta el momento se hayan visto.

El citado carbón se llama "carbón 13", y hasta el momento no ha sido posible aislar más de media onza. Sin embargo, las más importantes casas farmacéuticas de los Estados Unidos, en compañía de las organizaciones petroleras y carboníferas, están montando grandes laboratorios que les permitirán obtener grandes cantidades de este "carbón 13."

Los científicos dicen que el "carbón 13" será en la cura del cáncer, algo así como fué la sulfanilamida en el tratamiento de las infecciones, ya que la energía atómica vendrá a ser defini-

tivamente la que cure esta terrible enfermedad.

C 8.307 PAGADOR A LOS

(Viene de la Página 1) ley, fueron pagados a los trabajadores, en toda la república, ocho mil trescientos siete colones.

Esta suma pasó por las manos de la Inspección General de Trabajo, dependencia a la que corresponde llevar el control de las actividades que despliegan todos los Inspectores de Trabajo provinciales.

En este documento no se incluyen las sumas pagadas a los trabajadores de la provincia de Limón.

Servicio Cablegráfico

— DE LA —

UNITED PRESS

AMENAJE A GONZALEZ

SANTI DOMINGO DE HEREDIA,

DAD FEDERICO VOLIO GONZALEZ, Y A NUESTROS CO.

RA EN HONOR A LAS OCHO DE LA NOCHE DEL JUEVES

MOTIVO DE HABER SIDO DESIGNADO PARA INTEGRAR LA

TON CENTRAL.

COMITE ORGANIZADOR

Las 2 PODEROSAS FEDERACIONES OBRERAS

(Viene de la Página 1)
 fesión lanzó a miles de judíos vieneses a los Ghettos como "con tribución a la cultura europea". El teniente naval Thomas F. Lambert, fiscal auxiliar norteamericano, presentó documentos demostrativos de que Bormann había estado más activo aún que el propio jefe de la gestapo, Heinrich Himmler, o que el filósofo del nazismo Alfred Rosenberg, en su persecución de la iglesia católica. El fiscal norteamericano hizo la descripción de la desalmada personalidad del nazi que en 1924, cumplió un año de cárcel por el asesinato político, calificándolo de fanático, por sus campañas para ahogar toda actividad religiosa, mediante el cierre de las iglesias o la imposición de onerosas cargas tributarias a sus propiedades. El fiscal Lambert relató los incidentes a través de los cuales Bormann pudo ascender a su alto puesto cerca del Fuehrer, definiéndolo como el más cruel de los conspiradores. Aún antes de suceder a Rudolf Hess, Bormann incitó a las tropas de choque nazis contra los judíos, habiendo sido el iniciador de la expulsión de los judíos de todos los teatros, escuelas y restaurantes de Alemania, llegando hasta prohibirles que se sentaran en los bancos de los parques públicos. Más tarde Bormann, fué la fuerza maldica que inspiró las deportaciones y el exterminio en masa de los judíos. Bormann fué denunciado in absentia también de que prohibió la predicación de la ciencia cristiana en Alemania, dió órdenes de maltratar a los prisioneros de guerra, incitó a los alemanes a linchar

C.I.O. Y A.F.L. DISPUESTAS A ACEPTAR LA FORMULA DE TRUMAN PARA SOLUCIONAR LA HUELGA DE LOS FRIGORIFICOS

a los paracaidistas aliados y en cooperación con Rosenberg saqueó los museos de Europa e impuso su voluntad sobre las tierras ocupadas. La expresión favorita de Bormann era "somos los amos", por lo tanto debemos ser los primeros en todo". Fué Bormann quien organizó la Volksturm de milicianos prolongando, así innecesariamente la vana resistencia del pueblo alemán y el derramamiento de sangre. El ataque del fiscal Lambert hizo hincapié en que sin corifeos como Bormann dispuestos en todo momento a emplear los métodos más inhumanos en su conspiración contra el mundo, Hitler jamás habría podido tomar y consolidar el poder que luego esgrimió contra Europa, sino que habría quedado completamente sólo. En el curso de la acusación contra Bormann salió a relucir que Rudolf Hess, ya para marzo de 1940, había ordenado a todos los líderes nazis de arriba a abajo, que instruyesen a la población civil alemana a arrestar o liquidar a todos los paracaidistas aliados que descendiesen sobre los territorios ocupados por Alemania. Bormann reforzó esta orden en 1944 con su incitación a que se linchase a los paracaidistas.

CHICAGO, 16. UP— La anunciada huelga de obreros de las casas empacadoras de carne y frigoríficos de los Estados Unidos dió comienzo a las 12 y 1 minuto de la madrugada de hoy, ame-

nazando con provocar una escasez de carne en la nación ya que las existencias de los carniceros detallistas habrán de agotarse en 2 o 3 días. El paro que afecta a unos 335.000 hombres afiliados a las dos grandes federaciones obreras norteamericanas conocidas por los apagramas C. I. O. y A. F. L., es el más importante desde que los Estados Unidos entraron en el período de reconversión de la economía de guerra a la de paz. La huelga es producida cuando las empresas desecharon las demandas de los sindicatos obreros exigiendo un aumento en los salarios de 25 centavos por hora. Están paralizadas las cuatro grandes casas empacadoras, a saber: Swift Armour, Cubahy y Wilson, así como un número de casas independientes que llegan en conjunto a ciento treinta y nueve. En la mañana, cientos de huelguistas portando estandartes y cartelones montaban guardia de protesta alrededor de los gigantes establos de Chicago, que cubren una extensión de cerca de tres kilómetros cuadrados. En los últimos momentos que precedieron a la declaración de la huelga el secretario de Trabajo Leitch y una postergación en el iwa Schwellenbach intervino so conflicto e invitando a los dirigentes obreros a que se trasladasen a la capital de la nación mañana para conferenciar con él. La intervención oficial no surtió efecto. El telegrama de Schwellenbach, previamente autorizado

por el Presidente Truman llegó a su destino después que el jefe del servicio de conciliación de los Estados Unidos Edgar Warren y otros mediadores oficiales habían partido para Washington, una vez fracasada la conferencia en la que se trató de evitar la huelga.

Los dirigentes obreros así como los representantes oficiales han manifestado, que la huelga hubiera podido ser aplazada si el telegrama hubiera llegado antes. El Presidente de la Unión de Cortadores de carne afiliada a la "AFL" Eearl Jimerson, informó al Sindicato hermano de la Federación, que es a dispuesto a

acatar los deseos del Presidente Truman. Decía Jimerson en su mensaje: "opino que como buenos norteamericanos debemos aplazar la continuación de la huelga". Si la CIO secunda la propuesta de la AFL se reanudarán las negociaciones entre obreros y patronos, aunque según el Presidente del Sindicato de Cortadores de Carne de la Federación CIO Lewis Clark, no sería posible ya suspender la huelga a menos que se llegue rápidamente a una solución definitiva de las bases del conflicto. La Huelga afectará no sólo al consumidor norteamericano, sino también al abastecimiento del ejército y a la obra de auxilio en varios de los países devastados por la guerra que dirige la UNRRA.

Sargento de las Fuerzas Aéreas Americanas acusado de espía

El Sargento Frank Hirt, de 30 años, perteneciente a las Fuerzas Aéreas Norteamericanas ha sido acusado de espionaje a favor de los nazis. Aquí aparece en la celda donde las autoridades americanas lo tienen recluido

ROCHESTER.—Las fotografías policromas están substituyendo a los ejemplares de tejidos humanos en el Museo Patológico del Hospital General de Rochester, habiéndose obtenido tanto éxito con esta innovación que el Dr. Milton G. Bohrod, profesor de Patología en dicha institución, predice con certeza que el anfiteatro anatómico está llamado a desaparecer. Los ejemplares de tejidos humanos son por completo indis-

pensables al estudio de la medicina, y con respecto a esto dice el Dr. Bohrod: "Jamás existen elementos suficientes en la mayoría de los hospitales para instruir a cada practicante en medicina acerca de las cosas que le corresponde conocer. Disponiendo de una extensa colección de películas policromas en que se puedan estudiar gráficamente los diferentes casos, los elementos de enseñanza serán ilimitados"; y añadió que las fotografías, con sus delicados tonos y colores, son indiscutiblemente más exactas que los ejemplares auténticos, y pueden conservarse 200 años." "Dentro de unos diez años, todos los hospitales estarán equipados con laboratorios para la fotografía en colores", predijo el Dr. Bohrod, y agregó: "Esto les habilitará para cumplir con la responsabilidad que naturalmente les incumbe—la responsabilidad de una verdadera institución docente."

DOS PROBLEMAS. (VIENE de la Pág. UNO)— se propone pedir probablemente mañana que todos los mandatos internacionales sean convertidos en fideicomisos bajo la égida de la ONU. Sin embargo el deseo británico es que la mayor parte de los territorios actualmente bajo su mandato, sean administrados por los países mandatarios. Estas naciones serian responsables ante la ONU de la administración de sus fideicomisos. Rusia por otro lado desea el establecimiento de fideicomisos conjuntos bajo lo ONU, de modo que el Soviet pueda llegar a participar en la administración de algunos de estos territorios. Francia parece muy refractaria a que los mandatos existentes sean convertidos en fideicomisos de la ONU, ya que teme que semejan te acción pudiera debilitar el imperio francés. Los norteamericanos por su parte no desean que las estratégicas islas del Pacifico ganadas al Japon sean colocadas bajo fideicomisos conjuntos, solución que daría lugar a que otras potencias tuviesen ingerencia en las bases del Pacifico que los Estados Unidos consideran vitales para la seguridad de su territorio nacional. La primera sesión del Consejo de Seguridad sigue señalada para el día de mañana, aunque se duda por algunos que el delegado soviético Andrei Vishinsky llegue a tiempo para que el Consejo pueda reunirse en la fecha y hora fijadas. Vishinsky es esperado antes del fin de esta semana.

MITIN de Vanguardia Popular EN MORAVIA

HOY MIERCOLES 16 DE ENERO A LAS 7 DE LA NOCHE EN LA PLAZA DE MORAVIA

ORADORES:

- MANUEL MORA
- ARNOLDO FERRETO
- RIGOBERTO SOTO



MANUEL MORA V.



ARNOLDO FERRETO

PROXIMAMENTE BASKET BALL Costa Rica vs. Panamá

Fernando Cubilla "Pato" es el hombre banda, juega todas las posiciones. Jugador natural de magníficos recursos, juega con mucha fibra y espíritu.



ADHIERESE C. RICA al CONVENIO SUSCRITO

POR MEXICO, PERU Y ARGENTINA

ESTE CONVENIO, CUYO TEXTO SE ADELANTO A PUBLICAR AYER "ULTIMA HORA", TIENDE A LEGALIZAR LA INSCRIPCION DE JUGADORES EXTRANJEROS EN DICHS PAISES

Los beneficios que se derivarán del acatamiento de sus cláusulas, producirán inmediatos beneficios a nuestro fútbol, cuyos mejores jugadores son contratados en México, la mayoría de las veces sin aprobación de la Federación Nacional de Fútbol

Ayer votó la Federación Nacional de Fútbol, después de estudiar la comunicación que le fue enviada, el convenio suscrito por Argentina, Perú y México, para inscribir jugadores procedentes de cualesquiera de esos países, sin antes no haber recibido el jugador que se transfiera, el correspondiente visación del organismo directivo correspondiente.

Al suscribir Costa Rica este convenio, opondrá un valladar insalvable a aquellos jugadores que deseen profesionalizarse en cualesquiera de los restantes países que

suscribieron ese documento, pues no les será permitido inscribirse como tales en aquellas repúblicas, sin poseer el correspondiente pase extendido por nuestra Federación.

Los beneficios que se derivarán del cumplimiento de este convenio, serán de inmediatos y positivos beneficios para el fútbol patrio.

Ya nuestros lectores conocen el texto de ese documento, cuya publicación adelantamos ayer, en una primicia que mucho nos complace haber brindado a la afición nacional.

Melcochas Danzantes En Los Juncuales

Hemos recibido la siguiente invitación que mucho agradeceremos: San José, enero de 1946. Tenemos el gusto de invitar a Ud. y familia a las melcochas danzantes que tendrán lugar en el Balneario Los Juncuales, el lunes 21 de los corrientes a las 8 de la noche. El Comité Organizador.—Esta invitación es personal y se exigirá a la entrada. Se han dignado aceptar el cargo de receptoras las señoras Ofelia de López, Gloria de Quijano. Señoritas: A. Isabel Morgan, Hil da Chaves; Rosario Montero. Orquesta Solis. 15 profesores. Cuota para caballeros \$ 5.00. Los camiones saldrán del costado sur del Parque Central a las 7.30 de la noche.

OBTUVO PERMISO EL ORION PARA SU VIAJE A CUZCATLAN

La Federación aceptó anoche las condiciones del viaje y la autorización que llevará esta embajada

El primer grupo de jugadores orionistas en las primeras horas de la mañana de hoy, por la vía aérea, con destino a S. Salvador

La solicitud presentada por el orionista, para enviar una embajada futbolística a la rep. de El Salvador, con el objeto de librar 3 partidos contra el seleccionado salvadoreño, obtuvo votación favorable anoche en el seno federativo.

La embajada orionista quedará integrada por 17 jugadores, de los cuales 10 serán seleccionados y el primer grupo partió en las primeras horas de la mañana de hoy con destino a la bella capital cuzcatleca.

ASALTO E INCENDIO DE UN ESTABLECIMIENTO COMERCIAL EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 16 UP.—Cinco mil personas asaltaron e incendiaron el establecimiento comercial de la firma Jules y Esmeralda, provincia de Corrientes, según se ha sabido en Buenos Aires. Se agrega que el asalto se efectuó tras diversas manifestaciones de hostilidad. El hecho ha ocurrido como consecuencia del saqueo efectuado por los comerciantes en todo el país.

Tony Mesén salió para El Salvador como manager de boxeo

Lleva un buen contrato con el "Club de San Salvador", y a la vez se llevó varios boxeadores costarricenses

POR MEDIO DE "ULTIMA HORA" DEJA UN CORDIAL SALUDO PARA TODA LA AFICION BOXISTICA DEL PAIS

Minutos antes que Tony Mesén abandonara el país para dirigirse a El Salvador, pidió a un redactor de ULTIMA HORA que por medio de las columnas de nuestro periódico se hiciera llegar a toda la afición boxística del país, un saludo muy cordial de su parte.

Tony se va al hermano país a cumplir un magnífico contrato que firmó con el "Club de San Salvador", para trabajar allí como manager, habiendo llevado a la vez a varios boxeadores costarricenses, tal como lo dimos a conocer en su oportunidad. Transcribimos el saludo del amigo Mesén a todos los amantes del deporte de los guantes, y a la vez deseamos que ese viaje le sea muy provechoso.

ROBERTO CARRILLO HABLA PARA "ULTIMA HORA"

Por la deferencia con que me ha tratado el público costarricense, estoy obligado moralmente a hacer una buena pelea en gratitud a esa culta afición.—Aceptaré el fallo de los jueces, pues no está en mi protestar, aun cuando exista injusticia

SI EMILIO CASTRILLO SE PORTA FRANCO Y CABALLEROSO, COMO ES EL, DE SEGURO LA PELEA SERA UNA ESPLENDIDA EXHIBICION

Ayer vino a nuestras oficinas acompañado del promotor de boxeo don Carlos María Bonilla, el campeón welter peruano Roberto Carrillo. Atendiendo a un llamado que le hicieramos, se presentó ante nosotros con la modestia que le es característica. Y al responder a nuestro saludo, contestó a las preguntas que le hicieramos en los siguientes términos:

"Yo soy el hombre de pocas palabras, pero con mucho gusto doy respuesta a sus preguntas, agradeciéndole de antemano su gentileza. El mayor tiempo posible lo dedico exclusivamente a la práctica, esto es, al entrenamiento necesario, porque mi deseo es dar siempre el máximo de rendimiento en mis presentaciones cuando subo al ring.

Tengo la esperanza de que, por la preparatoria que he estado

haciendo, dejaré satisfecho al público que asista a esta pelea contra Castrillo. Yo sé que si Emilio se porta franco y caballero, como es él, el resultado de este encuentro será magnífico.

Aceptaré sumisamente el fallo de los jueces, pues no está en mí hacer la menor protesta a los fallos, aun cuando en ellos yo vea alguna injusticia. Lo único que me preocupa es que el público quede satisfecho de mis condiciones.

De manera especial quiero rogarle que por medio de ULTIMA HORA diga a toda la afición, que estoy sumamente agradecido por la deferencia con que me han tratado todos los costarricenses. Esto lo llevo en mi corazón, y como prueba de gratitud me obligo moralmente a hacer una buena pelea, respondiendo así a los deseos de todo el público.

LEONES Y ROTARIOS APOYAN LA JIRA del SELECCIONADO CHIRICANO

El viaje de los canasteros de Chiriquí ha provocado tanto entusiasmo en aquella provincia que está verificándose un torneo de simpatía para elegir a la madrina que vendrá con ese seleccionado

EL "MEXICO" VENCIO AL "ROHRMOSER" POR ALTO MARGEN

Dos interesantísimos encuentros balompédicos se llevaron a cabo el domingo próximo pasado, en la plaza de Pavas. Jugaron las primeras y segundas divisiones de los equipos: "México Deportivo" y "Rohrmoser".

A la una de la tarde se enfrentaron las segundas de dichos equipos, saliendo victoriosos los pavenses por 5 goles a 1, que magníficamente consiguieron los mejicanos.

Y a las tres de esa misma tarde, el partido estelar, que era esperado ansiosamente por aztecas y pavenses. Esto es, una reyerta entre las primeras divisiones de dos formidables clubs de portivos de gran cartel. El México que bien sabe resguardar su fama—como equipo capitalino—conquistada en otros tiempos y Rohrmoser que discutió valerosamente el puesto de finalista de segundas divisiones, en el último campeonato nacional, contra el alajuelense en el Estadio Rohrmoser.

Refundísimo se mantuvo el encuentro durante los noventa minutos de juego, pero fué el México, el que supo heroicamente salvaguardar sus prestigios de equipo de gran valía, venciendo a los pavenses por 5 goles a 0. Esto dice todo lo que vale el fútbol del barrio México y por eso son merecedores de mi más cordial y efusiva felicitación y de la del periódico en que lo hago.

CANCHERO

La próxima visita que harán a esta capital los mejores canasteros de la provincia de Chiriquí, contará también con el apoyo de los clubes de Leones y Rotarios de aquella rica provincia panameña.

Este respaldo moral y económico se traducirá en un aumento inapreciable del handicap de los panameños, amén de que en David se ha promovido un original torneo para elegir una reina de

simpatía, entre las más bellas y virtuosas damitas de la localidad, decretándose que la reina, acompañará en calidad de madrina a estos basquetbolistas.

Hasta el momento, según reportes de la prensa chiricana que hoy fueron puestos en nuestro conocimiento, marchan a la cabeza de este torneo, las encantadoras señoritas, Isabel Benítez y Silvia Bouche.

Campo Pagado

San José, 15 de Enero de 1946

POSTAL PARA EL DOCTOR PEÑA CHAVARRIA

Todos los costarricenses y yo estamos admirados que Ud. tenga el valor de andar haciendo política acompañando a León Cortés, porque yo creo que Ud. no puede olvidar que por un cuento de Claudio Cortés lo echaron a Ud. como se echa de una casa a una cocinera, pero lo más que le admira a los costarricenses es que Ud. tenga el valor de andar predicando bondades en bien de los pueblos cuando hay muchas quejas de muchos infelices que Ud. los pone en la calle sin sanar las heridas de la operación, como también Ud. ha puesto en la calle muchos enfermos agonizantes, nada menos hace pocos días en las bancas del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico trajeron un agonizante que allí estuvo mientras salía el tren y enseguida no más murió. También hay otras quejas de que sus enfermeras le piden una orden para ir donde un médico de los que pertenecen a ese departamento y Ud. les contesta que para eso ganan sueldo y que vayan a buscar afuera Dr. y medicinas. Si esto es cierto, ese Hospital está copiando, o es decir Ud., de las órdenes dadas por los militares nazis a los campos de concentración contra sus enemigos. Si esto no es cierto sírvase defenderse. Como sea cierto no tiene Ud. derecho a tomar tribuna en los pueblos, porque entonces sería mentirles y engañarlos.

No más por ahora.

SABADO

19

ENERO

EL SEGUNDO IMPACTO COMICO DE ESTA TEMPORADA RELAMPAGO DE EXITOS EN EL TEATRO LATINO CON LA COMEDIA SATIRICO POLITICA DE RISA LOCA

YO QUIERO SER DIPUTADO

CON CONCHO VINDAS, MARTHA FERNANDEZ, RENE LACAYO Y GORDO ORTIZ Y 20 DESTACADOS ARTISTAS

SABADO

19

ENERO

COSIDO A PUÑALADAS EL SEÑOR BENEDICTO MORAGA

Fue atacado violentamente por un individuo desconocido, y en estado de extrema gravedad fue trasladado a San José por la vía aérea

EL SUCESO SE REGISTRO EN SANTA CRUZ DE GUANACASTE, Y LAS AUTORIDADES DE ESA LOCALIDAD ESTAN HACIENDO LAS DILIGENCIAS PARA DAR CAPTURA AL HERIDOR

Se nos transmitieron informes esta mañana de un sensible hecho de sangre que se registró ayer tarde en Santa Cruz de Guanacaste, y el que tiene al borde de la tumba al señor Benedicto Moraga.

Violentemente el señor Moraga fue atacado por un individuo desconocido, que, puñal en mano se le avalanzó y le propinó una serie de puñaladas en el cuerpo

y los brazos. El auxilio de las autoridades impidió que el frío agresor terminara con el puñal a su víctima.

Por la vía aérea fue traído ayer rápidamente el herido al hospital San Juan de Dios, en donde se halla en extrema gravedad. En tanto, las autoridades de Santa Cruz están haciendo las diligencias del caso para dar captura al heridor.

NO PAGAR LOS AUXILIOS...

(Viene de la Página 1)

beneficio de la gran mayoría de ciudadanos costarricenses que constituyen la clase trabajadora. Incapacitar al Estado, desde el punto de vista económico, para que las leyes se cumplan es convertirlo en trasgresor de tales leyes. Por ejemplo: la Oficina de Presupuesto se ha negado a la creación de Inspectores de Trabajo en lugares como Golfito y Quepos, donde existen grandes concentraciones de trabajadores a largas distancias para un solo Inspector Provincial. La negativa

implica negarle a los trabajadores de esas regiones los derechos que el Código de Trabajo les otorga. Existe la amenaza de despedido para muchos trabajadores al servicio del Estado. El Estado pretende salvar su déficit fiscal creando el grave problema social de la desocupación, como si no tuviera nada que ver con tal problema. Resulta absurdo

GRAVES HERIDAS SUFRIO EL SEÑOR ABELARDO SALAS CH

QUE SE SIGA EL EJEM.

(Viene de la Página 1)

neras. En dicho proyecto, la Cámara expresará su punto de vista con respecto a la aplicación de medidas proteccionistas aduaneras a los artículos de fabricación extranjera, pidiendo que a ejemplo de los Estados Unidos y de

otros países, no se conceda trato preferente a dichas importaciones.

Antes por el contrario, la reforma de este arancel, debe propender hacia su modificación justa y científica en beneficio de las actividades industriales del país.

el procedimiento. El Estado, apurado por la Oficina de Presupuesto, tiene pendientes de pago prestaciones legales con los trabajadores que ha despedido. No pagar los auxilios de cesantía es trasgredir el Código de Trabajo. Y ahora también se incapacita a la Secretaría de Trabajo para movilizar por cuenta del Gobierno a los trabajadores cesantes que encuen tran trabajo en las diferentes regiones del país y que no tienen cómo pagar su traslado por cuenta propia.

Pareciera que los señores en cargados del cumplimiento de las leyes de ordenamiento fiscal olvidan que el Estado actual, y

el Gobierno actual, están obligados a cumplir, en primer lugar, sus compromisos sociales adquiridos por medio de leyes dictadas en beneficio del pueblo.

Nosotros sabemos perfectamente que el Señor Presidente Picado y su Gabinete están dispuestos como han estado siempre, a cumplir con las obligaciones sociales del Gobierno. Es cuestión de que la Oficina de Presupuesto logre asimilar la necesidad y la importancia que tiene el cumplimiento de esas obligaciones, ya que vivimos bajo postulados modernos de nuestra Constitución Política: las Garantías Sociales".

A consecuencia de una caída, produjo esas heridas que obligaron su traslado al Hospital San Juan de Dios

Anoche, como a eso de las cinco horas y cuarenta y cinco minutos se registró un serio accidente en esta capital, justamente en calle sexta y avenida primera.

El señor don Abelardo Salas Chavarria cayó al pavimento sufriendo graves heridas en la cara y en la cabeza. Las autoridades policiales de orden y seguridad al enterarse de lo sucedido, inmediatamente trasladaron al herido al Hospital San Juan de Dios a fin de que se le practicasen las primeras curaciones.

Mañana Jueves, PALACE Constance Moore, bellísima, en un alarde de música y amor: "ATLANTIC CITY"

Próximo Viernes, PALACE Reestreno fenomenal! Los hermanos Marx, en: UNA NOCHE EN LA OPERA

Próximo Sábado, PALACE Lon Chaney, en: LA TUMBA DE LA MOMIA

Próximo Domingo, PALACE, VARIEDADES, MODERNO E IDEAL

¡El experimento asombroso de la post guerral! ¡El amor sin amor! — Spencer Tracy y Katharine Hepburn, en: SIN AMOR

Una comedia sofisticada de la Metro, con un excelente diálogo en español! ¡La película que da la norma del futuro! ¡Pónganse vivas las mujeres!

Hoy, Miércoles, 16 Enero 1946

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 1.05
¡La finísima comedia, realidad y fantasía, que está discutiéndose!
DOS ANGELES Y UN PECADOR

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.40
LA SOMBRA DE CHUCHO EL ROTO

MODERNO

A las 3, 7 y 9 — 0.55
ADIOS MR. CHIPS

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40
¡Cuarta época! — ¡La Serie! FLECHA NEGRA
— y —
EL TUNEL DE LA MUERTE

LIBANO

A las 7 y 9 — 0.80
EL VALLE DE LA ABNEGACION

KEITH

A las 6 y 45 y 9 — 0.40
SIERRA MORENA

Exquisito acontecimiento de arte durante TRES semanas de Marzo:
"COMPANIA ARGENTINA DE COMEDIAS COMICAS GLORIA GUZMAN - JUAN CARLOS THORRY.



18 DE ENERO DE 1946

ESTADIO MENDOZA

BOXEO!!

FORMIDABLE REVANCHA

EMILIO CASTRILLO

138 libras

— VS. —

Roberto Carrillo

137 libras

GRAN SEMIFINAL A 6 ROUNDS

ARAYITA

112 libras

VS.

PAMBELE JR.

112 libras

EVENTO ESPECIAL A 6 ROUNDS

CHINO GOMEZ

110 libras

VS.

JULIO FARAH

110 libras

SEPRE CON TIEMPO SU LOCALIDAD A LOS

TELEFONOS 2589 - 3318 - 3008 Y 5546

NO ESPERE A PAGAR REVENTA

Mañana: Un estrenazo Fox que hará época! Dorothy Mc Guire, en el exquisito film: LAZOS HUMANOS

Próximo Sábado: Impresionante éxito de emoción su límites Nils Aster en EL HOMBRE QUE QUISO SER DIOS

Próximo Domingo: Espectacular y excitante estreno de Artistas Unidos! Una mujer sin alma, pero con mucho palmito para enloquecer a los hombres... LINDA DARNELL, la inquietante belleza de la pantalla, con George Sanders, en: EXTRAÑA CONFESION

RAVENTOS

NO HAY GALERIA HOY
A las 3, 7 y 8.45... 1.05
La película que se ha impuesto!
NUESTRA NATACHA con Amelía Benice

CAPITOLIO

A las 7 y 9... 0.55
Conchita Cintron, en: MARAVILLA DEL TOREO

AMERICA

A las 7 y 8.45... 0.80
Zully Moreno, en: STELLA

ADELA

A las 7 y 9... 0.70
William Eythe, en: LA ZARINA

CASTRO

A las 7.30... 0.40
William Bendix, en: DOS ROMEOS SIN JULIETA

Muy pronto: Cantinflas en UN DIA CON EL DIABLO. Lina Montes y Fernando Soler, en: LA MUJER QUE ENGANAMOS.